

EL FARO

DIARIO DE INFORMACION GENERAL

Año XVIII. Número 4.711. — Precio. 70 centimos

CEUTA, sábado 7 de abril de 1951,

Dirección y Redacción: Millán Astray, 7 Teléfono 799
Administración: Falange Española, 24. — Teléfono 941

EL PELIGRO DE CACHEMIRA

Si vuelve la lucha entre la India y Pakistán, se produciría un desastre mayor que el de Corea

Londres, 6. (Servicio especial).—El "Manchester Guardian", dice: "El mundo es a hartos de la disputa sobre Cachemira, pero no se atreverá a darla de lado por completo. La recusación de la India de la resolución del Consejo de Seguridad, ha excitado lo mismo a la India que al Pakistán. Nada más aprobada aquella resolución, Mr. Nehru salió en avión para Cachemira, y allí pronunció varios discursos que pueden calificarse de premeditado desaire para el Consejo de Seguridad.

Esto ha sido una recordación sobre la debilidad que ofrece la tregua en Cachemira. Se ve que si se rompe la lucha, esta vez no estaría limitada a Cachemira sino que se extendería a la frontera de Punjab. Esto originaría un desastre mayor, incluso, que la guerra coreana, del que sólo se beneficiaría la Unión Soviética".

Para las elecciones de 1952

Truman será candidato demócrata y Eisenhower, republicano

Miami, 6. (EFE).—Truman será el candidato demócrata y Eisenhower el republicano para las elecciones presidenciales norteamericanas del próximo 1952, según ha manifestado el director de la United Press en Washington, Wilson, ante la Cámara de Comercio.

Refiriéndose a la posibilidad de guerra, dijo que la mejor manera de evitarla era prepararse para ella.

FEROZ BATALLA en Indochina

Los rebeldes vietnamitas fueron rechazados por los franceses

Hanoi, 6. (EFE).—Fuerzas francesas y del Vietnam situadas aproximadamente entre Lugman y Dongtrieu, fueron violentamente atacadas en el curso de la noche pasada por importantes fuerzas del Vietminh. Los más duros ataques partieron del Oeste y del Sur del macizo de Dongtrieu.

Los efectivos atacantes se calculan en tres regimientos o sea alrededor de nueve batallones. Los del Vietminh se dejaron en el campo de batalla alrededor de sesenta cadáveres. La batalla fué feroz y se llegó en algunos momentos a la lucha cuerpo a cuerpo. Los comunistas fueron rechazados ante la llegada de refuerzos a los atacados.

Cuerpo a cuerpo en Corea del Norte

LOS ALIADOS EN SU AVANCE, ATACAN A LA BAYONETA AUMENTA ENCARNIZADAMENTE LA RESISTENCIA ROJA

500.000 comunistas preparan una ofensiva de Primavera

Frente de Corea, 6. (EFE).—Prosigue el avance general de las fuerzas de la ONU en el frente occidental central, que ayer fué de uno a tres kilómetros, y que se extiende en una longitud total de 56 kilómetros al norte del paralelo 38, que las tropas norteamericanas franquearon

por primera vez el 31 de marzo.

La ofensiva prosigue, pues, ante la resistencia que aumenta de día en día, al noroeste de Seul y norte de Chunchon.

Los chinos se han defendido con encarnizamiento y los asaltantes han tenido que luchar contra ellos cuerpo a cuerpo para dominar su resistencia y continuar el avance.

LOS ALIADOS ATACAN A LA BAYONETA

Tokio, 6. (EFE).—Elementos de tres divisiones aliadas han penetrado unos 13 kilómetros en el norte de Corea, tras una columna de Estados Unidos potentemente acorazada, que tenía la misión de sorprender a las vanguardias del dispositivo enemigo máximo preparado para el ataque. Infiltrándose en una línea de 55 kilómetros en el frente occidental y central, en uno de los más duros campos de batalla del mundo, los aliados combatieron cuerpo a cuerpo, sacando a los comunistas de trincheras con ata-

ques a la bayoneta, granadas de mano, etc., mientras los rojos enviaban más tanques para apoyar a 500.000 hombres que se cree preparan la ofensiva de primavera.

Los pilotos de las fuerzas aéreas aliadas afirman que han destruido 14 tanques.

Los rojos continúan su tráfico recargado hacia el frente.

BAJAS COMUNISTAS

Tokio, 6. (EFE).—En el día de ayer, el Ejército aliado ha causado 1.140 bajas al enemigo entre muertos y heridos, según se anuncia oficialmente. Fueron capturados 39 prisioneros.

LOS CHINOS NO DISPONEN DE BUENOS AVIONES

Cuartel general de la 5.ª Flota aérea, 6. (EFE).—Las autoridades de las fuerzas aéreas dicen que sería imposible para los chinos prestar apoyo aéreo a sus fuerzas en Corea.

Se añade que los chinos, como los nortecoreanos, no

(Pasa a la página 6.)

«El mundo libre tiene más RECURSOS QUE LA URSS»

“La iniciativa ha pasado a sus manos” - afirma

TENSION entre Siria e Israel

Aviones judíos arrojaron bombas cerca del mar de Galilea

El Gobierno de Tel Aviv protesta al Consejo de Seguridad

Tel Aviv, 6. (EFE).—Fuerzas explosivas se produjeron a lo largo de la frontera entre Siria y el territorio de Palestina ocupado por los judíos, en la pasada noche, en la zona desmilitarizada.

Se afirma que aviones judíos arrojaron bombas sobre posiciones ocupadas por fuerzas sirias en este sector, cerca del mar de Galilea.

En los disturbios de ayer, siete policías judíos resultaron muertos.

Los representantes del Gobierno judío protestaron cerca del Consejo de Seguridad contra lo que califican de “flagrante violación del acuerdo de armisticio entre los dos países”.

El embajador de Estados Unidos y el ministro de Francia se han trasladado al lugar donde se han producido los incidentes entre sirios y judíos.

Se proponen redactar un detallado informe sobre el terreno.

HARRIMAN

Washington, 6. (EFE).—Averell Harriman ha dicho en un discurso que la iniciativa en la lucha mundial está pasando a manos de las naciones libres.

“El mundo libre —dijo— tiene hoy muchos más recursos que la URSS y sus satélites. A través de nuestro programa militar de rearme y de ayuda a otros países, estos recursos se están convirtiendo en una fuerza militar que haga de la agresión una aventura peligrosa”.

Añadió que los hombres del Kremlin tienen la intención de dominar al mundo y que para ello disponen de una vasta red de intrigas.

“Marruecos llorará siempre la muerte del capitán general VARELA”

“Los marroquíes podemos vanagloriarnos de la protección que disfrutamos”

DECLARACIONES DEL NOTABLE MUSULMAN EL MECKI

Valencia, 6. (EFE).—“Marruecos llorará siempre la pérdida del capitán general Varela, y se mostrará eternamente agradecido a los desvelos del Caudillo y a la noble nación de España en su Zona de Protectorado”, ha declarado el notable musulmán Sid El Hach El Mecki El Amrriani, comerciante marroquí, que ha estado en Valencia con motivo de la preparación de la Feria Muestrario Internacional, en la que es expositor.

“Si España lamenta la

muerte de uno de sus hijos más proclaros, Marruecos, por su parte, llorará su muerte toda la vida”, añadió.

Preguntado sobre la labor desarrollada por el capitán general Varela, el notable musulmán, dijo, entre otras cosas:

“Durante el tiempo que permaneció al frente de la Alta Comisaría, no hizo más que laborar en pro de Marruecos. Son tantas las obras realizadas que sería imposible enumerarlas. La paz y la tranquilidad que reina en

la Zona, así como el bienestar que disfrutamos, a él se lo debemos. Los marroquíes podemos vanagloriarnos de la protección que disfrutamos, la mejor en todos conceptos. El general Franco se desvía por todo aquello que nos atañe, y por ello, designa a sus mejores colaboradores para regir los destinos de nuestro país.

En el caso presente, el nombramiento del teniente general García Valiño, es ejemplo de la preocupación de España por nosotros”.

APOLO - CINEMA

Hoy, desde las 5
Sensacional estreno del maravilloso film en technicolor



Una película apasionante desde el principio al fin.

Juego de pasiones

La reina de las películas en technicolor.
Ni en la tierra, ni en el agua, ni en el aire, se ha visto nada tan maravilloso como

ESTHER WILLIAMS, en

Juego de pasiones

BUTACA, 5 pesetas. Principal 2 pesetas.

Vida religiosa

SANTORAL DEL DIA

7 de abril, sábado.—Santos Epifanio, obispo. Peleusio, presbítero, Donato Rufino, Calopio Ciriaco, mártires; Saturnino obispo, Afrastes, anciano; Hagesipo, confesor. Misa de Santa María in Sabbato. Ornamentos blancos o de difuntos con ornamentos negros.

NOVENA DE SAN JOSE

En la iglesia de San Francisco (Padres Agustinos) continúa celebrándose con toda solemnidad, la novena en honor de San José, que le dedica la Asociación Josefina.

ADORACION NOCTURNA

Esta noche a las 10 y 30, celebra el turno primero de la Sec-

ción Adoradora Nocturna, su Vigilia correspondiente al presente mes, en la iglesia parroquial de Santa María de los Remedios y que se aplica en sufragio del alma de D. Alfredo Meca y Romero (q e p d) La misa, que es pública, se dice a las seis en punto de la mañana.

AGRADECIMIENTO

La viuda e hijos de Don Alfredo Meca y Romero (q e p. d.), por medio de estas líneas, agradecen muchísimo a cuantas personas les han testimoniado su pésame por tan irreparable pérdida, acutiendo a este medio para no incurrir en omisiones.

Rincón de la ciudad

¡Ceuties! ¡Lanzad las campanas de vuestro júbilo al aire perfumado de primavera! ¡Hosanna a nuestros gesores! ¡Viva el espíritu de mi tío Eusebio, que es un tío así de grand! ¡Olé, las contratas con salero y los albañiles jacarandosos de nuestra Ceuta! Porque se necesita teer salero y sandunga para llevar las obras de la Plaza de Africa al ritmo sensual y umbroso del que dan muestras esplendorosas los fornidos muchachotes del pico y la pala. El ritmo es cadencioso y alegre: paletada de tierra, parada, aspiración del democrático "Toledo", humedad en manos, paletada de tierra. Y así, una vez y otra. De esa manera, alternando con el diapason de la marcha, alegres comentarios sobre motivos de la ciudad: precio de la carne, problema del agua, etc., han levantado, después de veinte días de esforzados trabajos, 621 paletadas de tierra.

Ahora, de golpe, el Ayuntamiento les arrea el clarinazo de su impaciencia. ¡Aligeren las obras! Hay que terminar rápidamente! Y es lo que decía uno de los del ritmo:

—¡Pero es que el Ayuntamiento se ha creído que estamos en el Norte? ¡Pues, no, señor! Estamos en Ceuta, y aquí hay que hacer las cosas como Dios manda, dándole tiempo al tiempo. ¡Pues no faltaba más! Ahora las prisas, como siempre a última hora. ¡Fijese Vd.! Yo tomé parte en el levantamiento de la Plaza de Africa. Esto fue allá por el año 1944. Después la cosa se apaciguó y allí quedó la plaza con las tripas al aire. Se empezó el expediente. Se siguió el expediente por sus trámites naturales y adecuados. Se hicieron los presupuestos. Para estas operaciones se tardaron seis añitos, seis. ¡Y ahora, en dos meses hay que acabarlo, todo! ¿Qué ha pasado en este pueblo? ¿Qué aire mifítico ha invadido las coyunturas de nuestra burocracia? Esto no puede ser. Aquí tardamos nuestro buenos dos años en acabar la plaza y ¡se acabó! Pues no faltaba más! Claro que de eso no tiene la culpa más que Vd. y el dichoso espíritu de su tío Eusebio, que bien podía haberse ido a dar la murga a otra parte de España, donde seguramente hará más falta que aquí.

¡Caracoles, que me tuve que ir!, así se puso de fiera el interrumpido. Ahora que dejé al tío Eusebio.

F. ARDANAZ.

CEUTA AL DIA

Enlace Jáñez-González de Novelles

El pasado día 26 tuvo lugar en Madrid y en la Real y Pontificia Iglesia del Buen Suceso, el enlace matrimonial de la Srta. Africa González de Novelles Gavarrón con Don Antonio Jáñez López, siendo apadrinados por el hermano del novio Don Manuel Jáñez y por Doña Matilde González de Novelles de Roda, hermana de la novia.

Firmaron el acta matrimonial como testigos, por parte de ella; su primo, el laureado general Aranda, su padre, Don Cayetano González de Novelles; su hermano político Don Rafael de Roda Frias y Don José María Miró, capitán de Caballería; y por parte del novio, Don Jesús Moreno, Don Eduardo de Roda Jiménez, Don Alfonso de Roda Megias y Don Baltasar Villacañas.

Tras de una agradable fiesta en casa de los Sres de Roda Frias, los novios emprendieron viaje a diversas capitales.

Deseamos a los nuevos Sres de Jáñez muchas felicidades en su nuevo estado.

NATALICIO

Ha dado a luz una niña, primer fruto de su matrimonio, Doña Africa Jiménez Palacios, esposa de don Antonio Navarro Burgos.

Madre y recién nacida, a la que se impondrá el nombre de María de Africa Araceli, se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestro puerto CERVANTES

Hoy, desde las 5

Movimiento de buques en el puerto durante el día 5.

ENTRADA

"Delia", vapor español, de Tánger, con carga general.

"Rada de Ceuta", velero español, de Málaga, con cemento.

"Mountainside", vapor canadiense, de Hampton Road's para aprovisionarse.

"His Africa", velero español, de Tánger, con carga general.

"Bruch", vapor español, de Tenerife, con petróleo.

"Herno", vapor sueco, de Ambres, con carbón mineral.

"Albisola", vapor italiano de Tarifa, para aprovisionarse.

"Aurora Borealis", vapor panameño, de Nápoles, para aprovisionarse.

"Ciudad de Ceuta", vapor español, de Algeciras, con carga general.

SALIDA

"Esperanto", vapor español, para Tánger, con carga general.

"Joven Natividad", velero español, para Río Martín, con carga en tránsito.

"Alferrade", vapor portugués, para Casablanca, en lastre.

"Sac Alicante", vapor español, para Palma, tomó carbón.

"Ciudad de Algeciras", vapor español, para Algeciras, con carga general.

"Alcázar Segur", velero español, para Algeciras, con carga general.

"Mountainside", vapor canadiense, para Savona, tomó petróleo.

"Sac Sevilla", vapor español, para Barcelona, tomó carbón.

"Barcia", vapor español para Cádiz, en lastre.

"His Africa", velero español, para Melilla, con carga en tránsito.

"Vicente Gallart", velero español, para Larache, con garrofas.

"San Enrique", velero español, para Larache, con garrofas.

Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta S. A.

AVISO

Se pone en conocimiento de nuestros abonados que el próximo Domingo, día 8, se interrumpirá el suministro de corriente eléctrica desde las 9 a las 13 horas aproximadamente, en el Sector de San Antonio y Monte Hacho y Sector de Loma Larga que comprende Playa Benítez, Ben-zú y García Aldave.

Asimismo, se interrumpirá el suministro de 11 a 13 aproximadamente, en Hadú—Sector de Regulares—y Almadraba todo ello, con objeto de efectuar trabajos especiales en la Red.

LA DIRECCION.

Bolsa libre de Tánger

Cambios del día 6, viernes.

Franco	742 pts.
Libra cheque	149'40
Dólar cheque	53'10
Franco suizo	12'30
Escudos	185'00
Libra oro	.275 fcos.
Dólar oro	1.030 fcos.



Unas vidas desquiciadas, agitando en un ambiente caótico, y el ardiente amor de unas almas atormentadas. Es el film más sensacional y espectacular de todos los tiempos.

AVISO:

Dado el largo metraje de esta grandiosa película, las sesiones serán a las horas siguientes:

5, 8 y 11

Esta película se proyecta completa o sea

Los que vivimos y Adios Kira

No deje de asistir a este magno acontecimiento cinematográfico.

Los días 10, 11, 12 y 13 de abril actuación de la Compañía de Comedia de PEPE ALFAYA y Rafaela RODRIGUEZ. Hay abierto un abono a 4 funciones de tarde y cuatro de noche al precio de 12 pesetas butaca. Durante el abono se representarán las obras siguientes:

Manda tu madre a Sevilla, Tercio de Quitas, Don Armando Gresca y El tío Pepe.

Cine ASTORIA JADU

Hoy, desde las 5. Rosa Films presenta a Gregory Peck y Joan Bennet en la película

PASION EN LA SELVA

El último pase de esta película será de 7 a 9.

A las 10:30 presentación de Artistas Noveles en

FIESTA EN EL AIRE

Adquisición de invitaciones en taquilla.

Bares, catés, heladerías, hoteles

El día 20 de abril del año actual a las 5 de la tarde, se celebrará Subasta pública de todos los enseres y utensilios del bar "LA GRANJA" que fueron adquiridos por el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta, cuyos objetos se encuentran en sus locales, calle Isabel Cabral n.º 9 y Tte. Arrenal n.º 3, donde se facilitarán relaciones de los mismos con los precios de tasación.

El movimiento católico EN NORTEAMERICA

Aumenta en una proporción de 250.000 por mes

No todo va a ser hablar de los gangsters norteamericanos. Algunos periodistas aprovechan a estos señores de la pistola pronta para sacar el tema diario de sus crónicas y por creer que éstas serán así más fácilmente leídas, sin tener en cuenta que el hombre está ya cansado de historias de ladrones, sólo propias para cuando se es de corta edad. Además, todo esto posee unos entresijos misteriosos e insondables para el profano, como nos lo demuestra el hecho de que éstos cacareados gangsters no vayan nunca a la cárcel.

NUEVA YORK

Sin embargo, los Estados Unidos son un país duro, y quien delinque va a la prisión en seguida. ¿A qué se debe pues esta falta de condena? No lo sabemos. Lo que sí conocemos es que para hablar de gangsters hay que estar muy enterados y con mucha preparación.

Hoy queremos hablar de algo más bello: el movimiento católico en Norteamérica. No hay día que pase que no haya una novedad en el mundo católico. Es sensible el aumento de esta religión en un país donde se puede tener la religión que se quiere, y donde los misioneros y sacerdotes predicaban a diario con el ejemplo.

En el pasado año 1950, había en los Estados Unidos cerca de 26 millones de católicos, redondeando cifras. En los dos meses de primeros de 1951 el aumento fué de quinientos mil católicos, es decir, 250.000 por mes cifra que constituye un verdadero récord nacional, y que seguirá en aumento a buen seguro.

No hace aún 30 años había muchas poblaciones en los Estados Unidos donde no había ni un católico. Por ejemplo, aldeas de las montañas del Ozark estaban pobladas por campesinos todos ellos protestantes. Pues bien en 1951 no hay una sola población donde no haya un católico.

por lo menos. El núcleo de población, más pequeño de la Unión, llamado Harrisburg, en el estado de Dakota del Norte, está poblado por seis familias de las cuales una es católica. Este pueblecito puede servir de ejemplo acerca de la extensión del catolicismo en Norteamérica.

Pero todo esto sirve para demostrar un fenómeno sencillamente extraño y que no sabemos cómo calificar. Los Estados Unidos son una nación de alta raigambre protestante. Hasta ahora ha seguido en esta línea religiosa. Oficialmente la nación sigue teniendo esta prosapia. Pero las autoridades y las altas jerarquías protestantes no se asustan porque la nación pueda un día ser católica del todo, y perder de esta manera la esencia protestante de sus fundamentos. Si Norteamérica llega a ser católica algún día, cosa que no dudamos, las altas esferas religiosas del país variarán pero esta revolución de religión y de espíritu seguirá siendo considerada como cosa inherente al principio de tolerancia nacional. En resumen, la nación pasará del protestantismo al catolicismo sin que nadie se rasgue las vestiduras, ni proteste.

ALBERT CHAVES.

El fracaso de TITO

YUGOESLAVIA, SOMETIDA A INCONCEBIBLES VEJACIONES ECONOMICAS

Desde hace siglos, los territorios que forman la actual Yugoslavia proveen a Europa de importantes riquezas mineras. En la Edad Media, uno de los países yugoeslavos, Bosnia, era célebre en todo el mundo oriental por su riqueza mineral que se calificaba de fabulosa. Durante las invasiones turcas y asiáticas, así como durante las numerosas batallas que se han librado sobre este país, las minas y sus instalaciones eran el objetivo principal de las tropas combatientes. Yugoslavia posee, en efecto, cantidades no despreciables de todos los metales importantes. Su subsuelo es además, igualmente rico en carbón y en petróleo (ahora motivo éste de perturbaciones).

LONDRES

Estas circunstancias naturales han jugado un importante papel en la evolución política de Yugoslavia, en el curso de los últimos años. Esta fuera de duda, si que los Estados Unidos no hubieran prestado ninguna atención al régimen del mariscal Tito suponiendo que Yugoslavia no hubiese sido un país de una gran riqueza minera. Se ha podido seguir paso a paso los esfuerzos norteamericanos para introducir capitales en las minas yugoeslavas. En ciertos casos, particularmente para las minas de Bor, las antiguas relaciones con empresas anteriores a la guerra facilitaron la toma de posesión y la introducción de capitales de los Estados Unidos. Aunque la mayor parte de las acciones de este nombre fuera llevada a cabo por empresas privadas, ocioso es decir que los diplomáticos y representantes oficiales jugaron un papel y desempeñaron una ayuda decisiva.

Es así Mr. Cavendish Cannon hace poco embajador de los Estados Unidos en Belgrado, negoció por cuenta de la Aníacoda Copper Company, una concesión minera en Kamnik, Slovenia.

A partir de entonces el plan quinquenal yugoeslavo fué revisado con objeto de acrecentar la producción de minerales no férricos. La explotación de los yacimientos de cobre y de plomo fue incrementada con ardor por las autoridades gubernamentales ilusionadas por las propuestas de primas ofrecidas por los

compradores, americanos. La proporción de las exportaciones yugoeslavas giradas hacia los Estados Unidos se elevó, en 1950 para los metales no férricos a un 90 por ciento de la producción total. Es difícil conocer las cifras actuales de producción pero puede afirmarse que en 1951, Yugoslavia producirá 100.000 toneladas de cobre durante este año.

Al reconocer importancia a la minería yugoeslava tiene su razón de ser. Es con esta que el estado yugoeslavo nutre sus arcas, pues el resto de la producción nacional viene a ser siempre escaso para la exportación. Yugoslavia es especialmente un país agrícola y los esfuerzos de Tito para convertirlo en nación industrial han fracasado. De nuevo en Yugoslavia sufre una terrota el tópico de los dictadores que siempre tienen el prurito de industrializar a sus países, sin percatarse de que para que una industria exista es necesario un grado de experiencia y de solera muy difícil de adquirir.

Gracias a los minerales que se obtienen en Yugoslavia y que se exportan a los Estados Unidos, a Inglaterra, a Italia y Francia, Tito pervive, y a la vez puede mantener un ejército dotado con material bastante moderno, del que dicen los estrategas que es el mejor de Europa en la actualidad. Esta es una manifestación que hemos visto estampada, pero no nos cabe en la cabeza como una na-

ción de 16 millones de personas puede tener un ejército de tanta categoría, sabiendo que hoy en día la lucha está entre grandes unidades. Todo esto es propio a la broma.

A pesar de todo, Tito continúa en Belgrado sin decidirse a pesar de todo, y sometiendo al país a vejaciones de tipo económico inconcebibles.

MAX AGUIRRE

TARIFA

Vuelco de un camión

Tarifa. — (Por teléfono, de nuestro corresponsal). — Ayer a las 8'30 de la noche en la carretera de Algeciras, en el lugar denominado Ese, se produjo el vuelco de un camión Ford, propiedad de don Diego Piñero Treviño, conducido por el socio de éste, don Julian Garrido, acompañado de su chófer Antonio Salvatierra.

El accidente fué originado por la rotura de la dirección no pudiendo el conductor hacerse con el coche.

Afortunadamente, no hubo que lamentar desgracias personales, sufriendo los ocupantes del vehículo solamente magullamiento general.

ANTENA DE MADRID

Aniversario de una gesta gloriosa

Hace veinticinco años — exactamente el 5 de Abril de 1926 — la escuadrilla "Elcano" mandada por el Capitán Estévez, emprendía el "raid" Madrid-Manila. Unos bravos aviadores españoles, capitanes Estévez, Loriga y Gallarza intentaban una proeza más de las alas españolas, cuando aún no se había extinguido los aureos resplandores de las gestas del "Plus Ultra". Estas hazañas heroicas de la Aviación española, son ya un capítulo de historia.

En el famoso "raid" Madrid-Manila sólo el avión "Legazpi" pilotado por el capitán Gallarza — hoy General y Ministro del Aire — pudo llegar a la etapa final Manila. Al cabo de un cuarto de siglo, admira comprobar la audacia y el tesón necesario para emprender una hazaña aérea como aquella realizada con medios técnicos casi rudimentarios si se los compara con los actuales. El avión "Breguet 19" en que Gallarza llegó a Manila sólo podía alcanzar una velocidad de 160 a 180 kilómetros por hora. Su coste era apenas de unas 200.000 pesetas, en tanto que un avión de los actuales vale más de cuarenta millones de pesetas. Pero el corazón de unos bravos pilotos españoles impulsaba casi tanto como los motores el vuelo de aquellos primitivos aviones que dejaron en las rutas del aire una estela de gloria para España.

Dos periodistas galardonados

Mucho se ha comentado en las "peñas" literarias madrileñas la concesión de los "Premios Mariano de Cavia" y "Luca de Tena" que han correspondido respectivamente a Luis Calvo por su artículo "La Mariscal Petain" y Luis Pérez Cútolí por su trabajo "Un soldado sin cabeza", aparecido en el diario "Información" de Alicante del que es Redactor.

Luis Calvo es una figura consagrada del periodismo. Para nadie puede ser por tanto una sorpresa este nuevo galardón. En cambio Luis Pérez Cútolí es una significativa revelación. Demuestra que en las Redacciones de los periódicos provincianos existen valores ocultos, de enfebrecida vocación, forjados en el duro pa-

lenque de ese periodismo heroico y casi enciclopédico en el que hay que abordar todas las especialidades desde el artículo de fondo hasta la simple gaceta municipal, pasando por la crítica de Teatro y el reportaje callejero. Pérez Cútolí, premiado con uno de los más codiciados galardones del periodismo español, puede simbolizar el triunfo y la revalorización del abnegado periodista de provincias verdadero héroe anónimo de nuestra dura profesión, no siempre justipreciado.

Artis, nuevo grupo literario

También la primavera parece reanimar y agitar el mundillo literario. Con el nombre de "Artis" ha surgido un nuevo grupo literario que dirigen Federico Mendizábal, Augusto Hauptold Gay y F. Manuel Haicón. El nuevo grupo tendrá sus reuniones en café-hotel Nacional. No se limitará sólo al cultivo de las letras, sino que impulsará otras manifestaciones artísticas: música, poesía, canto, declamación, etc., y en fin, todo lo que se relacione con el tesoro cultural del mundo hispánico. Bellos propósitos que nos obligan a desear larga y próspera vida al nuevo grupo literario, uno más de los muchos que ya pueblan las cafés madrileños.

El Pujol novelístico

Y como final otro rumor también literario... Se dice que los premios teatrales convocados por don Agustín Pujol van a estar muy concurridos. Gloriosas figuras de la escena y algún que otro joven escritor tienen ya terminadas o a punto de terminar sus correspondientes comedias para disputarse el apetitoso premio de este concurso. En cambio para el de novela no hay la misma animación. Escribir un largo relato para defender una tesis forzada, constituye por lo visto una tarea áspera y difícil. Sin embargo, se asegura que dos damas escritoras — Mercedes Fórmica y Carmen Laforet — presentarán sendas novelas para optar al "Pujol" novelístico. Ellas como se ve, son mucho más animosas.

Valentín BLEVE

DEPORTES

El Comité de Competición acuerda:

Los partidos de las dos últimas jornadas de Liga comenzarán a las cinco de la tarde

Madrid.—En la reunión celebrada por el Comité de Competición de la Real Federación Española de Fútbol se han tomado los acuerdos siguientes:

Suspender por 3 partidos oficiales a Sabino Menéndez (C. D. Langreano), por insultar al árbitro; por dos partidos oficiales a Juan Martín Cubillos (Numancia) y Leopoldo García Menéndez (Avilés), por protestar decisión del árbitro; amonestar e imponer multa a Sergio Barragán (Numancia) y Antonio Martínez Rodríguez (Numancia), por comportamiento incorrecto con el público; Pedro Castillo Mora (Calvo Sotelo) por idem con el árbitro.

Inhabilitar a perpetuidad al delegado de campo del Real Unión de Irún, imponiéndole al club multa de 100 pesetas; multa al Real Unión de Irún, por incidentes promovidos por el público en el campo del referido equipo.

Disponer que en uso de las facultades que le concede el artículo 158 del Reglamento de Partidos y Competiciones que en las dos últimas fechas del calendario del campeonato de Liga, en sus tres Divisiones, los partidos comenzarán a las cinco de la tarde.

Ayer salió el titular para CARTAGENA

Dos reapariciones: URDIALES y DOMINGUEZ Un debut: PEREZ

En la mañana de ayer, a bordo del vapor correo de Algeciras, iniciaron su viaje a Cartagena los jugadores del club titular que, como se sabe, mañana domingo, disputarán trascendental encuentro de Liga a los representantes de aquella base naval.

Marcharon los mejores elementos disponibles, siendo ésta la formación que opondrán a los cartageneros; Zamorita (Acosta); Junco, Dominguez, Herrera; Ormas, Lecue; Urdiales, Guerrero, Natalio, Teo y Pérez.

En este choque reaparecen, pues, el extremo Urdiales y el defensa central Dominguez, alejados varias jornadas de las filas "merengues", debutando el joven y prometedor exterior Pérez, de cuya rapidez y entusiasmo cabe esperar reporte mayor peligrosidad a la línea más avanzada de nuestro representante.

Percatados de la gran importancia de este partido, nuestros jugadores partieron con el ánimo hecho a cuajar buen choque, cosa que, de lograrse en el terreno de las realidades, llenaría de júbilo a la esforzada afición local.

Seis etapas tendrá la carrera MADRID-OPORTO

MADRID.—Las etapas que comprende la carrera Madrid Oporto, organizada por el diario «Arriba» son seis.

La primera será en circuito urbano y a continuación, Madrid-Avila (media etapa), Avila-Salamanca; Salamanca Ciudad Rodrigo; Ciudad Rodrigo-Vizeu y Vizeu-Oporto.

La prueba durará cinco días y constará de 667 kilómetros de recorrido.

El equipo de fútbol de Luz y Agua a los campeonatos Nacionales de E. y D.

Mañana domingo jugará su primer encuentro en Granada

A fin de participar en los X Campeonatos Nacionales de Educación y Descanso, ayer partió para Granada el equipo de fútbol del grupo de empresa Luz y Agua, que tan excelente concepción alcanzó en los últimos torneos para empresas disputados en nuestra ciudad.

Deseamos que frente a los granadinos, nuestros representantes muestren clase y entusiasmo, acreditando suficientemente la razón de haber sido designados para representarnos en este torneo nacional.

Arbitros para mañana

CARTAGENA-CEUTA, Jiménez Luna.

ATLETICO-ALBACETE, Sánchez Bravo

Para dirigir los encuentros de mañana han sido designados los árbitros que a continuación detallamos:

PRIMERA DIVISION

Español-Málaga, Riñones; R. Sociedad-Celta, García Fernández; Madrid-Santander, Azón; Valencia-Valladolid, Pérez Rodríguez; Lérida-Murcia, Jaurgui; Alcoyano-At. Madrid, Giménez Molina; Coruña-A. Bilbao, Marrón; Sevilla-Barcelona, Tamarit (R).

SEGUNDA DIVISION

S. Andrés-Sabadell, Saiz; Numancia-Ferrol, Rivero (A); Baracaldo-Lucense, Saz, Gijón-Badajoz, Fernández Grien; Gerona-Huesca, Murrioz; Torre-

lavaga-Oviedo, Mazagatos; Orensana-Logroñes, Santos López; Zaragoza-Osasuna, Jané.

Córdoba-Las Palmas, Delgado Luque; Cartagena-Ceuta, Jiménez Luna; Mestalla-Hércules, Llinás; Granada-Levante, Martínez Leal; Atlético Tetuán-A. Bace, Sánchez Bravo, B. Linense-Melilla, Campos; Salamanca-Plus Ultra, Aurre.

TERCERA DIVISION

España-Larache, Cózar; Ill-turgi-Betis, Castilla; S. Fernando-Algeciras, Expósito; Huévia-Español, Torres; Utrera-R. Granada, Torrico; Jerez-Jaén, García Rodríguez; Almería-Maghreb, Campos Linares; Atl. malagueño-Cádiz, Gómez Tejada.

La final Juvenil se disputará como preliminar de la Copa de Su Excelencia el Generalísimo

Madrid.—En la última reunión celebrada por el Comité Nacional de Competiciones Juveniles, se planteó la organización de la fase final de estos campeonatos a base de

partido único del 29 de abril y 27 de mayo, quedando pendientes de estudio para posterior acuerdo el calendario definitivo. De acuerdo con lo previsto en el Reglamento de estas competiciones, las semifinales y la final se celebrarán en Madrid siendo propósito del Comité hacer lo posible para que el partido final se juegue como preliminar del de la Copa de S. E. el Generalísimo.

Se autorizó el torneo de barrios que anualmente viene celebrándose en Santander, a condición de que sea organizado por el Comité regional o competiciones juveniles, y se resolvieron diversos asuntos de trámite.

DOS NOTICIAS

ALMERIA MAGHREB ESTA TARDE

El encuentro correspondiente a la Tercera División entre el Almería y el Maghreb de Tánger se jugará en la tarde de hoy en lugar de mañana domingo como estaba acordado en el calendario.

JUGADOR ALMERIENSE EN CEUTA

A fin de cumplir sus deberes militares llegó a nuestra ciudad el joven jugador del Urcitano de Almería, Julio Rodríguez. Actuaba en su equipo como medio volante, puesto en el que se le considera un incansable y efectivo elemento.

AGENCIA

DELGADO

Despacho de Aduanas

Casa JULIAN

Grandes reformas.

Precios inmejorables




MOSCATEL ALMINA
 MARCA REGISTRADA
MUY VIEJO
 CONSTANTINO COSIO, HIJO
 CHICLANA DE LA FRONTERA
 S.P. DEL MARCO DE JEREZ-XÉRÈS SHERRY
COSIO, H.

PGómez

Boletín para el concurso BODEGAS SANCHO

Don con domicilio en.....cafe forma el siguiente «slogan» con las palabras «Pinocho sin favor sansa».
 Lema.....
 Firma

Doctor Enrique Ostalé

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Ntra. Sra. del Pilar

CIRUGIA GENERAL CONSULTA DE 1 A 5

Falange Española, 11.

Teléfono, 5-1-9.

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

Negociado de Abastecimientos

AVISO

El día 10 del actual, dará comienzo en esta Ciudad un racionamiento de tejidos que finalizará el día 10 de mayo próximo y para el que habrá de tenerse en cuenta las instrucciones siguientes:

1.ª—Cada cartilla de racionamiento sellada en esta Ciudad, Serie Marruecos, cuyo sello ha de ir estampado en la portada superior de la colección de cupones correspondientes y con la numeración que a continuación se indica, de derecho a la adquisición de tejidos por valor de VEINTE PESETAS.

ADULTOS.—Desde el número 1 al 69.300 ambos inclusivos.

INFANTILES.—Desde el número 57.001 al 59.100 ambos inclusivos.

2.ª—La venta se efectuará contra el corte y entrega de los siguientes cupones:

ADULTOS: Cupón núm. 19 de "VARIOS".

INFANTILES: Cupón núm. 1 de "VARIOS".

3.ª—Cada establecimiento poseerá uno o varios letreros en el que figurarán los precios y clases de los tejidos que se facilitan.

4.ª—Los establecimientos dedicados a la venta de estos tejidos son los que a continuación se relacionan:

DON ABRAHAM M. BARCHILON.—DON JOSE BENOLIEL

BENTATA.—SRES. MIGUEL Y CARLOS GONZALEZ GALOFRE.—DON MANUEL BLASCO GARCIA.—SRES. SUCESTORES DE J. IBANEZ CANTO.—DON ISAAC A. BENTATA.—DON JOSE RODRIGUEZ GUARDIOLA.—DON ARON J. COHEN.—DON ALFONSO BENASAYAG HACHUEL.—DON JOSE BENOLIEL ALFON.—DON MOISES BENTATA GARZON.—DON MIGUEL ROSANO DELGADO.—DON HARDASMAL TOLARAN.—DON ALFONSO CHACON LOPEZ.—DON M. DIALDAS.—DON CIPRIANO GONZALEZ.—DON JOSE ANGEL FERNANDEZ GARCIA.—DON SEBASTIAN GUIASADO CHACON.—DON MIGUEL BENDAHAN.—DON SALOMON ANRAN ALFON.—DON FLORENTINO RODRIGUEZ MOLINA.—DON J. T. CHANRAY.—DON POHOMULL KIAMALL.—DONA ORO BENARROCH.—DON J. POKARDAS.—DON LUIS CABELLO GARCIA.—DON W. ISARDAS.—DON T. HARDASMAL.—DON JOSE GARCIA JIMENEZ.—DON HOSAIN BEN ALI SUSI.—DON ALFONSO CHACON LOPEZ (Sucursal).—CASA BERNET.—DON LORENZO GIL HERRERA.—DON MANUEL AMADOR BRACHO.—DONA ALEJANDRINA HERRERA CAMUNEZ.—DON B. CHABALDAS.—DON BENJAMIN ALFON.—DON FERNANDO GARCIA RUIZ.—DON JOSE CRUZADO CANCAS.—DON ALFONSO GARCIA ESCARCENA.—DON LORENZO GIL

HERRERA (Sucursal). — DON PLACIDO SARRIA DURAN.—DON GETHANAN WADHUMAL.—VISHINDA K. U.—DON MURJMAL DEOMAL.—JETHANAN BODAMAL CHABALDAS.—DONA VIRTUDES RAMIREZ GUERRERO.—DON RUPCHAN ADHARAN CHOITHRAMANI.—T. RIJUMAL.—KIMATRAY HIRANAND.—CHAUMAL UDHARAN.
Lo que se hace público para general conocimiento.
Ceuta, a 5 de abril de 1951.
EL PRESIDENTE.
José Fernández Verdú.

Subdelegación de Hacienda

AVISO

SECCION DE CONTRIBUCION SOBRE LA RENTA

Se recuerda, nuevamente, que el día 30 de abril próximo termina el plazo para la presentación de las declaraciones de la Contribución sobre Renta; obligatorio para todas aquellas personas que tengan rentas superior a 60.000 pesetas anuales, según lo dispone la Orden Ministerial de Hacienda de 2 de enero de 1942 y demás disposiciones reguladoras de esta Contribución.

Dicha declaración deberá hacerse por triplicado y ajustada al modelo oficial, en la que consten los rendimientos de cualquier naturaleza y clase que sean, obtenidos en el año de 1950.

Ceuta a 6 de abril de 1951.
El Jefe de la Sección,
José Luis González Tejada.
V.º B.º

El Subdelegado de Hacienda,
Enrique Moreno Cuartara.

Los innumerables focos con los destellos de OSRAM son la atracción en el Zoco.

OSRAM
LA LAMPARA DE TODOS

CLARETE «FINO MADRID» y FINO «JIMENEZ VARELA» en el

BAR CASI



LA SEÑORA

Doña Carmen Mondéjar Canteras

Falleció el día 1 de abril, a los 41 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

SUS DESCONSOLADOS: esposo, don Julio Azuara Martín (del Comercio); madre, doña María Canteras García; padres políticos, don Anselmo Azuara Montejo y doña Antonia Martín (ausentes); hijos, María Antonia, Carmencita, Anselmo y Afriquita; hermanos, don Miguel Mondéjar (industrial); hermanos políticos, don Ramón Azuara, doña María (ausentes) y doña Angeles Urbina; tíos, sobrinos, primos y demás parientes y afectos.

RUEGAN una oración por el alma de la finada y asistan al funeral que aplicado por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 9, a las 8 de la mañana, en la Parrroquia de Nuestra Señora de los Remedios, favor que agradecerán.

ALGECIRAS

Gran festival artístico en el Casino

Ante un público numerosísimo para el que resultaban insuficientes los salones de la sociedad, tuvo lugar en la noche del jueves 5, el gran festival artístico que con inculdable acierto ha organizado el Casino de Algeciras.

La velada pléyica de entusiasmo y simpatía, se desarrolló de la siguiente forma:

En primer lugar, el pequeño pianista de once años, Higinio García Gómez-Quintero, interpretó al piano "Para Elisa", de Beethoven; "Maria Turca", de Mozart, y la danza popular "El Vito", destacando sobre todo en esta última obra, una brillantísima ejecución y siendo calurosamente aplaudido.

A continuación, el joven recitador de gran estilo, don Salvador Triano, cuyos éxitos constituyen una interminable cadena, recitó haciendo un verdadero alarde de sus cualidades artísticas, las tres poesías tituladas "Romance de los lobos" y "Vamos a quedar en paz", teniendo que salir repetidas veces a escena para corresponder a los reiterados aplausos que se volcaron como torrentes sobre el artista.

Estas poesías del señor Triano, fueron alternadas con la actuación de los señores: don Antonio Rubio, don Antonio de la Obra y don Antonio Marín, los cuales conjuntamente un magnífico trío de armónicas que con sin igual estilo interpretó: "Barrilito de Cerveza", "Veguín d'Veguín" y "Cad'nita", siendo entusias-

ticamente aplaudidos. Tanto el señor Triano como el trío de armónicas, han actuado ya en varias ocasiones ante los micrófonos de la Emisora local constituyendo siempre un verdadero éxito.

Acto seguido, el formidable ilusionista y prestidigitador local "Franki", hizo unas estupendas exhibiciones de su arte, que despertaron gran entusiasmo en el público y le valieron grandes y merecidos aplausos.

Seguidamente la simpática niña Angelita Mañes, deleitó al auditorio con tres preciosas canciones: "La fea", "La reina Juana" y "Calle Sacramento", siendo acompañada al piano por su hermana María Luisa, excelente pianista. La pequeña artista dió pruebas de gran estilo y sobre todo de una maravillosa sensibilidad artística, siendo sus canciones de una inigualada finura y delicadeza. Como es natural, fue reiteradamente aplaudida.

A continuación, don Luis Crespo, causó un verdadero delirio en la concurrencia interpretando tres canciones modernas: "La vestidita de blanco", "Ni que sí, ni quizá, ni que no" y "Amor, no me quieras tanto", de tal forma interpretadas, que en nada podían envidiarse a cualquier de los mejores de este género. El público se desbordó materialmente en aplausos y ovaciones para este joven cantante, de quien puede decirse no que llegará, sino que ya ha llegado al cénit de su carrera.

Con la actuación del señor

Crespo, debía haber terminado la velada, pero ante el entusiasmo despertado, hubo ésto de continuar, siendo obligados a actuar nuevamente casi todos los artistas.

Así, pues, el señor Crespo cantó: "La noticia", fox; "Santa Cruz" y algunas otras canciones.

La niña Angelita Mañes: el bolero "Noche de bodas".

El trío de armónicas: el corrido mejicano "Enamorado".

Y el señor Triano, recitó: "Penas y alegrías del amor" y "El banquillo".

Entre las canciones que fuera de programa interpretó el señor Crespo, figuró el bolero "Tengo otro querer" del cual la letra es suya y la música de la señorita María Luisa Mañes, que con tanto éxito acompañó a los cantantes.

Espontáneamente, se ofreció don Juan de Rojas, que con gran estilo cantó la farfalle de Pepe Banco "La crunga", siendo enormemente aplaudido.

La velada hubo de terminar por lo avanzado de la hora, pues en realidad el entusiasmo no decaía, y de no haber sido por esta circunstancia se hubiera prolongado indefinidamente.

Podemos afirmar, que ha sido un verdadero éxito de la Junta directiva del Casino; un acontecimiento como hacía años que no se gozaba en nuestra ciudad y una promesa ferviente de estos jóvenes artistas que tan gentilmente se han ofrecido para la velada.

Ante el entusiasmo des-

Si Rusia no firma el tratado de paz con el JAPON

La ONU anulará la concesión de las islas Kuriles, según el acuerdo de Yalta

Washington, 6.— (Efe).— Las Naciones Unidas pedirán la anulación del acuerdo tomado en Yalta, por el que se concedían las estratégicas islas Kuriles y la parte sur de Sakalin a la Unión Soviética, para el caso de que Rusia se negue a firmar el borrador norteamericano para el tratado de paz con el Japón.

Este tratado de paz, cuyo texto ya se publicó, reconoce la ocupación rusa mencionada como compensación de guerra.

Se añade que aunque nada, excepto la fuerza podría hacer a los rusos retirarse de dichas zonas, la repudiación del acuerdo de Yalta perjudicará las reclamaciones legales soviéticas sobre las islas en cualquier negociación futura.

tado por este festival, el Casino pretende organizar otro del mismo género para el próximo mes de mayo, abriendo nuevamente sus puertas para todos aquellos aficionados que deseen presentarse.

Aprovechamos estas líneas para felicitar de todo corazón al presidente del Casino señor Rivera Aguirre, y a toda la junta directiva, como igualmente al señor García Santos, que haciendo un verdadero alarde de humor, amenizó los intermedios de la velada, causando las delicias de la numerosa concurrencia.

Corresponsal.

Fiscalía Local de Precios de Ceuta

Aviso de subasta pública

El día DOCE del actual, a las DIEZ HORAS tendrá lugar en los locales de esta Fiscalía (Grupo Escolar López de Vega, Plaza del General Mola), la venta en pública subasta de los artículos que figuran detallados en el ANUNCIO colocado en la tablilla correspondiente de esta Oficina así como en las del Ilustre Ayuntamiento y Cámara de Comercio; los cuales proceden de incautaciones acordadas en Expedientes inculdados.

Las condiciones generales de dicha subasta figuran en el ANUNCIO antes citado, pudiendo los que lo deseen examinar el contenido del mismo y los artículos que se subastan, en horas de las 17 a las 19 de cualquier día hábil. Ceuta a 6 de abril de 1951.

El Fiscal de Precios,
Firmado: Carlos Cazalla.

Corea

(Viene de la primera página.)

disponen de aviones ni de bases para proporcionar una cobertura a las operaciones de tierra.

Insistiendo en que no cuentan con aparatos en Corea del norte se les concede únicamente una media docena de anticuados "yaks", al sur del río Yalú.

Sin embargo, los rojos han estado reconstruyendo sus escasos buenos aeródromos, especialmente, la pista de Pyongyang, aún cuando la 5.ª Fuerza Aérea vuelve a cubrir de bombas las pistas en cuanto el enemigo rellena los cráteres.

Se trabaja con dinamismo después de una Coca-Cola



Tome
Coca-Cola
MARCA REGISTRADA
bien helada



Un recuerdo para toda la vida. Precioso pañuelo seda con foto estampada, lavable. Sistema americano. ENVIASE CONTRA REEMBOLSO DE 30 ptas. Mande fotografía (que se devolverá intacta) y diga si devolverá el pañuelo de señora o de caballero. CEDA Apartado 661 — MADRID (Desde seis pañuelos, precios especiales).

Anuncios breves

Pérdidas

PERDIDAS unas gafas con cristales de aumento y armadura de latón niquelado, en la Plaza del mercado Se ruega entreguen en esta Administración por ser de imprescindible utilidad.

Varios

NECESITAMOS representantes vendedores domiciliarios, sueldo, comisiones. Trabajo fácil pueblos, provincias. Apartado 12.204. Madrid.

El señor

† Don Manuel Gamero Gutiérrez

Falleció ayer a los 26 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados: esposa, doña Isabel Gallardo Ramírez; hija, Paquita; padre, don José Gamero Reina y doña Francisca Gutiérrez Rivero; padre político; hermanos, doña Josefa, doña Carmen, doña Antonia, don Antonio, don José, doña Francisca y doña Milagros; hermanos políticos, don Francisco Hidalgo Ramírez (industrial), don José Carrilero y don Antonio Ruiz Alvarez (empleado municipal); primos; sobrinos y demás parientes y afectos.

Participan tan sensible pérdida y ruegan la asistencia al sepelio que se verificará hoy a las 18'30 horas desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, favor que agradecerán.

Vivia: Sánchez Navarro, 8.